



Rozones

La inversión no llega sola

El que se ha puesto como actividad central la promoción de su estado es el gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, quien a poco menos de un mes de haber estado con **Elon Musk**, para concretar un acuerdo relevante —que abona al objetivo de que el estado se convierta en el *hub* mundial de la electromovilidad—, ahora se encuentra en Los Ángeles, en la Global Conference del Milken Institute, en donde ha coincidido con figuras como **Arnold Schwarzenegger** y **Ashton Kutcher**, promotores de acciones en favor del ambiente. Fue en ese espacio en el que el mandatario ha estado dando cuenta de las ventajas que ofrece su entidad en materia de inversiones, dada la relevancia que le ha dado al *nearshoring*. La máxima en esa lógica es que la inversión no llega sola, y hay que salir a buscarla. Ahí el dato.

El escenario en Coahuila

Y fueron más las expectativas generadas que lo que finalmente ocurrió ayer en el debate entre los candidatos al gobierno de Coahuila, a juicio de quienes lo siguieron. Y es que se reprodujo prácticamente el mismo escenario del encuentro anterior en el que los candidatos de Morena, **Armando Guadiana**, y del PT, **Ricardo Mejía**, lanzaron dardos al abanderado de la alianza PRI-PAN-PRD, **Manolo Jiménez**, que, sin embargo ahora sí se dio tiempo de revirarles, mientras **Lenín Pérez**, se mantuvo en la línea de no figurar mucho aunque no dejó de repartir leña. Por cierto que tras el debate se dio un episodio de rispidez en las filas de la 4T, porque resulta que la esposa de Mejía, tuvo un diferendo verbal con el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**. “Eres una vergüenza”, le gritó, según muestra un video del encendido momento en el que también un militante le dice “estamos con **Andrés Manuel**, pero contigo no”. Uf.

Conmemoración en Palacio

Y quienes ayer estuvieron en Palacio Nacional fueron algunos líderes de agrupaciones sindicales del país. Muchos de ellos tienen, nos hacen ver, el carácter de históricos, por la cantidad de años en los que se han movido en las agrupaciones gremiales a las que representan. En la misma mesa en la que estaban el Presidente y la secretaria del Trabajo, **Luisa María Alcalde**, por ejemplo, estuvieron **Francisco Hernández Juárez**, de los telefonistas; **Isaías González**, de la CROC; **Carlos Aceves del Olmo**, de la CTM; **Rodolfo González**, de la CROM; **Napoleón Gómez Urrutia**, de los trabajadores mineros y metalúrgicos además de senador por Morena. Pero no fueron los únicos, pues en el acto conmemorativo del 1 de Mayo en el Salón Tesorería, estuvieron también **Ricardo Aldana**, de los trabajadores petroleros, **Pedro Haces**, de la central conocida como Catem; y **Víctor Flores**, de los ferrocarrileros. El mandatario, por cierto, les agradeció por contar con su apoyo “independientemente de las banderías partidistas”.

Mier y su raspón al Senado

Vaya raspón el que el coordinador de Morena en San Lázaro, **Ignacio Mier**, dio a la Cámara de Senadores. Y es que durante una conferencia, el diputado hablaba de la importancia de la negociación política para sacar adelante reformas, “sin perder color con los otros partidos”. Fue en ese momento que recalcó que mientras en Diputados “logramos sacar prácticamente todo sin problemas, sin toma de tribuna”, en el Senado de la República “no han podido sacar a un comisionado”. Además, remató al mencionar que los diputados lograron nombrar a los consejeros electorales, al gobernador del Banco de México, al titular de la Comisión Reguladora de Energía... Es sabido que Mier aspira a gobernar Puebla, por lo que muchos han visto sus dichos como un reclamo de atención. ¿Qué dirá de esto **Alejandro Armenta**, presidente del Senado, que también suspira por la misma entidad?

El pleito era personal

Nos recomiendan ponerle lupa a las declaraciones de ayer del dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, al decir que su partido quiere cerrar el capítulo de confrontación con el INE, tras la salida de **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama**. De los dichos de Delgado se desprende que el pleito era personal, entre la 4T y estos dos ahora exconsejeros. No faltará quien pregunte: ¿Y por un pleito personal todo un intento de reforma constitucional y ante su fracaso todo un Plan B que está atorado en la Corte? A juzgar por lo que dijo Delgado, mal hizo el partido en el poder al convertir un diferendo con dos personas en toda una campaña de ataques y descalificaciones a una institución que, más allá de quienes la dirijan, es garante de la democracia en nuestro país. Por cierto, si ya “se acabó la rabia”, ya no tendrá caso que la 4T insista en destrabar el Plan B. ¿O sí?

Va la alianza en CDMX

Quien dio cuenta del buen estado de salud de la alianza opositora en la Ciudad de México fue el presidente del PAN local, **Andrés Atayde**. El joven dirigente aseguró que los líderes de este partido, del PRD y del PRI se reúnen al menos una vez a la semana para definir el método de selección del candidato único que contendrá por la Jefatura de Gobierno en el 2024. Llama la atención que, aunque el PAN lleva la voz cantante, Atayde refirió que el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, es un “pilar” de la alianza. Hasta el momento seis personajes han levantado la mano para competir por la candidatura. Así que de la pulcritud con la que se lleve a cabo el proceso interno dependerá en buena medida el éxito electoral de la coalición. Una sola fisura puede llevar al traste todo el esfuerzo iniciado en el 2021. Veremos qué ocurre.